

1960

255

Este es el libro de Adolfo Pérez

La catástrofe que aflige a Chile y afecta una zona
extensa del Sur, constituye ~~una~~ prueba terrible, no ~~es~~ una
~~Pero creemos que no es una de todas~~
solo una desgracia inmensa, sino una dura prueba para
todos los chilenos.

El problema consiste si sabemos afrontar y sacar de ella
fuerzas suficientes para superarla.

Estamos profundamente convencidos que poseemos recursos
y que esta puede ser una oportunidad para cambiar el tono
moral y el ritmo de trabajo y acción en todo el país.

Si consideramos la situación general de Chile y su desarrollo
estamos convencidos que el país estaba como detenido,
su desarrollo ec. era lento y escaso. Pero esta catástrofe ha
sido como un latigazo que nos ha hecho mostrar con
claridad la situación real.

Si observamos el Sur vemos que no hay un solo aeropuerto
con título de tal y que solo por una gran suerte hacia ~~un~~
cerca de diez se habría terminado en respect la única pista
de concreto, que por lo demás ni siquiera cuenta con los
y establecimientos anexos. La mayor parte de los caminos
transitables; el ferrocarril que se cuya pavimentación
se comenzara hace 20 años ~~incompleta~~ apenas si cubre la
mitad del trayecto. La vivienda de laos, lahuillo, ~~muchas~~
~~ciudades~~ ~~en~~ ~~pequeñas~~ ~~por~~ ~~su~~ ~~edificación~~ a medio término;
un cuadro de pobreza y atraso.

¿Puede el país seguir viviendo así y con este ritmo?
A nuestro juicio es evidente que no, y esta es la oportunidad
de reestructurar el Sur sobre nuevos bases.

~~Algunos de nuestros amigos en los círculos de la
Pena afirmando que es imposible para los países en
que no pueden establecer una confianza.~~

- 1: El espíritu de la Nación. Se sabe que la historia ha demostrado que el espíritu de los países es que los recursos naturales y espirituales del país son ricas y variadas y que debidamente canalizados y aprovechados pueden servir una enorme utilidad.
- 2: El país cuenta con los recursos materiales para construir sus caminos, puentes, puertos y viviendas, escuelas y edificios.
- 3: El país cuenta con la mano de obra necesaria y las empresas capaces de realizar este trabajo.
- 4: El país cuenta con un plan de esta naturaleza bien concebido y vigorosamente realizado cuenta con el adecuado crédito externo adicional.
- 5: Cuenta que este plan debe ser concebido con grandeza, contando con una verdadera participación del esfuerzo nacional, con el sacrificio de los que no han sufrido directamente la catástrofe porque todos los chileños deben tener una sola mente; con la cooperación activa de el país a través de sus empresas, universidades, y gremios, y con un gran objetivo: hacer volver al país a sus bases económicas sólidas; con una verdadera vida de prosperidad; con todos los recursos y viviendas nacionales.

Para cumplir lo ~~que~~ ~~enunciado~~ ~~en~~ ~~estas~~ ~~aspiraciones~~, es necesario
recrear este encuadre psicológico y mental. ~~que~~ ~~en~~ ~~estas~~
~~estas~~ ~~en~~ ~~estas~~ ~~aspiraciones~~ ~~estas~~ ~~factos~~ ~~será~~ ~~en~~ ~~pequeño~~ ~~con~~ ~~la~~
medida en que se emprenderá la ~~reconstrucción~~
dentro de este orden de ideas y para ~~enunciado~~ ~~propone~~ ~~los~~
siguientes: ~~ideas~~

(3)

www.archivopatricioaylwin.cl



- 1) Crear un Ministerio de Reconstrucción con autoridad en toda la zona afectada y cuyo objetivo es planificar y dirigir todos los organismos del Estado en la zona que se declare afectada.-
- 2) Los objetivos de este Ministerio serán:
 - a) Planificar y dirigir la total reorganización de la vida económica de la zona afectada.-
 - b) Formular un plan de reconstrucción y desarrollo de la vida urbana y económica de la zona.-
- 3) Este plan debe comprender:
 - a) Planificar la urbanización, agrupamiento y ubicación de las ciudades a reconstruir.-
 - b) Planificar y orientar el desarrollo industrial indicando las industrias que deben crearse o ser ayudadas y las que técnica o económicamente no se justifican y el lugar de su ubicación;
 - c) Planificar y orientar la política del desarrollo agrícola y utilizando en especial los centros industriales como la Iansa, Plantas lecheras y mataderos para crear en su torno unidades industriales agrícolas que permitan un cambio en la estructura agraria.-
- 4) Este Ministerio tendrá autoridad para:
 - a) Coordinar y dirigir la labor de todos los servicios públicos y en especial los Ministerios de Obras Públicas, Agricultura y Tierra, la Corporación de Fomento, Corporación de la Vivienda y Empresas autónomas del Estado;
 - b) Orientar la política crediticia que se aplique en la zona en función del plan acordado;



(2)

c) Señalar los materiales a emplear y las necesidades de importación, en especial de alimentos, para contrarrestar los efectos inflacionistas por el déficit de alimentos o materiales en la primera etapa del plan;

5) El Ministerio de Reconstrucción deberá proponer las decisiones que deberá adoptar el Gobierno para adecuar el conjunto de la economía nacional en función del esfuerzo que significa la reconstrucción del Sur, pues este requerirá determinados consumos, mano de obra y maquinarias producidas en otras zonas.

Este Ministerio no requeriría un personal numeroso pues operará a través de los organismos existentes y deberá aprovechar las Empresas y organizaciones que el país tiene para realizar su tarea.- Como ejemplo ilustrativo señalaremos la Empresa de Acero del Pacífico tiene un Departamento de Ingeniería que planificó esta Empresa que ahora va hacer disuélto.- Podría encomendarsele la planificación urbana, industrial y agrícola de Ñuble, Concepción, Arauco y Bio-Bio.-

Otras Empresas como la ENDESA que han demostrado en esta emergencia una extraordinaria eficiencia y capacidad podrían tomar otras funciones.-

En cuanto al problema financiero no es insuperable, pues el país tiene recursos reservas en dólares y crédito exterior en vista de la catástrofe.-

La reconstrucción implica la posibilidad de transformar la economía del Sur.-

El terremoto ha demostrado que el Sur estaba detenido, la agricul-



(3)

tura pobre, el productor sin recursos, el trabajador en la miseria. Lo que ha caído son casas de barro que son una vergüenza. - Escuelas miserables. No hay una red de caminos. - Reconstruir es hacer la economía del Sur para dar transporte aéreo y caminero, rehacer puertos, edificios públicos, escuelas, crear industrias y restablecer donde sea necesario las afectadas y modernizar la agricultura a través de una industrialización adecuada de su propia producción. -

www.archivopatricioaizwin.cl